

花まつり（秋尊降誕会） 令和4年5月9日



毎年恒例の大乗院薬王寺・花まつりが行われ、新型コロナウイルス対策を講じてお寺山内のみでお勤めいたしました。TV番組や多くのメディアに出演し活躍されています。東北福祉大学学長・千葉県宝林寺住職の千葉公慈先生による法話をいただきました。お釈迦様の誕生の意味、花まつりと仏教の真心について優しい口調でわかりやすくお話しくださいました。薬王寺住職も東北福祉大学の評議員を務めており、千葉公慈御住職とご縁に感謝です。花まつりは、山内による灌仏会を勤修し、参詣された



方々と誕生仏に甘茶をかけてお祝いを行い終始和やかな雰囲気の中で執り行われました。清元住職からコロナ禍、戦争と明るい話ばかりではないが、今こそ慈悲と知恵を分かち合い、仏教の教え、自分の命とともに他人の命をも大切に生きていく。そんな互いの思いと出会いへの感謝から正しく世を見つめたいものですと温かいお話しがありました。



法要後は、境内で縁日やゲーム子どもたちにも楽しんでいただきました。来年こそ、多くの皆様と一緒に行きたく思います。

8月に年忌法事にあたる方へ

お盆期間中（8月）は、ご法事の繰り上げをお願いしております。四十九日法要はお勤めに上がりませんが、お時間やご納骨についてはご相談させていただければと思います。また繰り上げの場合、例年七月に集中致しますので、お早めにご相談ください。

8月に  
お勤めできない日  
● 棚経期間 1日～12日  
● お墓参り期間 13日～16日  
● 法要の日 20日

この日以外のご法事はお受けできませんが、あらかじめ日時をご相談の上、決定して下さい。

|   |  |
|---|--|
| <p><b>活動のご案内</b></p> <p>薬王寺では地域に密着したお寺を目指すため、様々な活動を行っております。皆さまのご参加、お待ちしております。</p>   | <p><b>子ども空手教室</b></p> <p>心と体を鍛えましょう<br/>毎週月・木・土曜日<br/>午後5時より<br/>お寺<br/>全道中学3連覇中</p> <p>共に心と体を鍛え「自分力」を磨きましょう！初心者大歓迎です。いつでも見学に来てください。幼稚園のお子様から始められます。</p> |
| <p><b>坐禅会</b></p> <p>体と心を鍛えましょう！<br/>毎月1日・15日<br/>午前7時より<br/>参加無料</p> <p>忙しい毎日の中、静かな時間を過ごしませんか？坐禅は身と息を調え、心を鍛えます。初めてでも大丈夫！座りやすい服装でおいでください。</p> | <p><b>ご詠歌</b></p> <p>仲良く楽しく<br/>唱えましょう<br/>毎週金曜日<br/>午後1時より<br/>会費あり</p> <p>ご詠歌を聞かれた事はありますか？亡き人への追憶の思いに涙があふれてきます。歌の得手不得手は関係ありません。一緒に歌いましょう。</p>          |
| <p><b>ヨガ教室</b></p> <p>心と体と向き合しましょう</p> <p>呼吸とポーズを組み合わせるヨガは、心身をリラックスさせ、不調を整える効果があると言われています。</p>  | <p><b>スキー少年団</b></p> <p>心と頭と感性を磨きましょう</p> <p>お寺では、住職の長女・亜実さんがお手伝いしているアルペンスキー少年団の指導も行っており、心と身体と感性を一緒に磨いてトレーニングに励んでいます。</p>                                |

令和4年7月号

# 道のしるべ

宮の森 大乗院

令和四年 お盆号

大乗院寺報 令和4年7月  
〒064-0958  
札幌市中央区宮の森1263-3  
電話(011)641-8904  
FAX(011)631-0004  
E-mail yakuou@triton.ocn.ne.jp  
第88号

## 新盆万灯塔婆供養

8月15日(月)午後4時30分より

～本年初めてお盆を迎える御霊の御塔婆供養です～

## お盆大塔婆供養

8月20日(土)午後1時より

～御先祖様への感謝報恩の御塔婆供養です～

曹洞宗北海道管区教化センター講師  
禅林寺 日比健士 住職

新型コロナウイルス感染症への対策を十分に行っております。お客様におかれましても感染防止策へのご理解とご協力をお願い申し上げます。

- 自身の健康状態を確認してご来場ください。エントランスに消毒液を設置いたします。手指の消毒をお願い申し上げます。
- ご来場の際はマスクを着用してください。
- 咳エチケットを遂行していただきますようお願い申し上げます。

### 人生、山あり谷ありと言います。

苦あれば楽が、悲しみの後には楽が訪れます。長い人生は、その経験と蓄積により成就します。

私たちの一日も、実は小さな喜怒哀楽に彩られます。一言に傷付き、褒められたら有頂天。上司と揉めたり、新規お得意様を確保したり。晩酌は祝杯だったやけ酒だったり。たった一日にも山あり谷ありです。

自然も社会も同様です。今夏は、全国的に猛暑が予想されます。早くも四十度を超える酷暑。まだ道民は救われませんが、どう見ても人間の生きる環境には辛い。しかし、間違いなく爽やかな秋、真逆の冬そして春が私たちを癒してくれそうです。

世界的に猛威を振るったコロナウイルスが沈静化し、ようやくと思えば第七波。当初は、世界中がパニックに陥り世紀終末論まで飛び交いました。歴史が教えてくれます。過去、世界的ウイルス病の大発生は幾度もありました。黒死病（ペスト）やスペイン風邪は犠牲者数千万人にも。きっと今のコロナ禍どころではない惨状だったでしょう。

しかし、人間は経験と英智で必ず、幾度も克服して来たのです。永遠の不幸も永遠の幸福もない。山あり谷あり、苦あれば楽ありです。それは単に人生のみならず、自然や社会、経済など森



住職 田中清元



合掌

羅万象変わらない摂理です。となれば、どんなに辛く苦しくても、その先に必ず喜びや楽しみが待っていることとなります。人生の谷底に墜ちた時、私たちがすべきことは、ただ一点「苦あれば楽あり」の摂理に乗って前向きに努力することだけなのです。パニック、挫折、絶望、無気力、自堕落、邪念に陥ることは、来るべき「山」や「楽」を遠ざけることとなります。残念ながら、人間の不幸や窮地、恐怖に付け込む輩が必ず徘徊します。誹謗中傷、詐欺、邪教など個人対象だけでなく、世の中全体をも狙ってきます。ウクライナ戦争を契機に「ロシアが北海道も攻める」などと恐怖を煽るのが典型です。仏様は忍耐こそ最上の行、「五逆十惡」「正法誹謗」として厳しく警告しています。

今、世情は谷底から這い上がりつつあります。この時こそ、辛苦からの脱却に全力集中が求められます。禅語には「八風吹けども動ぜず」「不動心」があります。心を揺さぶる誘惑を排除し、何事にも動じない心を持って論じます。ご先祖様は、代々、艱難辛苦を乗り越えて、私たちに命と経験を授けてくれたのです。

今、ご先祖様と出合いの盆供養、命の感謝の季節です。

### 編集後記

### 忍耐の徳

何事においても辛抱強さほど尊いものはないと感じます。「忍耐は最上の修行（法句経）」と伺いました。今は、ちよつとした困難にもすぐ参つたと悲鳴を上げたり、上手いかな責任はすべて他にあるとして社会を責めたり...

上手いかななら自らを反省し、辛抱し、更に精進と努力をつづけ、結果を出すだけの実力を養わなければならぬのだと思います。コロナ禍の中で皆さんも沢山の辛抱をされてこられたと思います。今こうして自身があるのも皆さんの辛抱があつてこそ。忍耐の美德をもう一度大切に日々精進していく覚悟です。

お寺を応援・ご支援いただいています檀家様はじめご関係の皆様にあらかじめ感謝申し上げます。

院代 慎龍 合掌

# 8月 お詣り予定 お盆供養

(月参りはお休みです)

## 1日～12日

午前7時から午後6時まで

**お盆のお詣りに伺います**

◇御先祖様をお迎えする為の、大切なお勤めです。地区の担当者が予定日を決めて、ご自宅にお伺いします。ご御協力お願い致します。

日時のご案内は発送済みです  
届いていない方はご連絡下さい

**【お盆まいりのお願いです】**

●住所変更や日時の御変更、お休みの時は、お手数ですが、お早目にお知らせ下さい。  
●ハガキに午前・午後と、時間帯に○印が付いています。おおよその目安で前後することもございます。恐れ入りますが、お時間には余裕を持ってお待ち下さい。  
●この期間中は、お寺に僧侶が不在がちです。ので御了承下さい。

●お伺いの際に水向供養塔婆(水塔婆)をお持ち致します。口の広めのコップに、水を半分ほど入れ御用意下さい。水塔婆は十六日まで、毎朝水を取り替えること丁寧ですね。



※十六日が終わりましたら水から出し、乾燥させて、二十日の法要に御持参頂くか、半紙等にくるみ、来年のお盆か、次の御命日の時に、お渡し下さい。

## ◆大塔婆供養

だいとうば

今年法事を迎えられる方、御年忌に当たらずとも御先祖様への御供養のために感謝報恩のお勤めをおすすめします。御供養されたお塔婆は境内地に来年夏まで建立安置させて頂きます。

また、やむなくコロナ禍の中、ご法事や柵経、お墓参りを見合わせた方には特にお塔婆の建立をお勧めいたします。

※当日お越しになれない方は、お寺で代わりにお勤め致しますので、ご安心ください。

## ◆お塔婆の意味と目的

お塔婆とは、もともと仏塔という意味の「ストウパー」が語源とされ、お釈迦様のご遺骨を納められた五輪塔がその由来です。五輪塔の5つの形の意味は、上から宝珠型「空」、半円「風」、三角「火」、円「水」、四角「地」となり、宇宙を構成する5つの要素を表し、仏教では人間もこの5つの要素によって生かされていると教えられています。

塔婆を建立することは最も善行とされており、それは故人やご先祖様の善行ともなり、追善供養を行うということになります。

## 13日～16日

**お墓参りの期間です**

※お寺の開門は

午前7時から午後7時まで

◇お墓に御先祖様のお参りに行きます。お寺では朝七時より夜七時まで開門してまします。お経のお申し込みは受付順です。お供物は、皆様でお召し上がり頂く事も御供養です。出来るだけお持ち帰り下さい。

《駐車場ののご案内》

新本堂の駐車場も使用できます。また境内での事故や盗難に関しては責任を負いかねますので充分ご注意ください。

**貴重品は必ずお持ち下さい!**

## 15日 新盆供養

午後4時30分より

今年新盆の方は、令和二年六月二十六日～令和三年六月二十五日迄の仏様です。

◇今年初めてお盆を迎えられる精霊様だけの御供養です。想いを込めて灯火を供え、お塔婆を建立して供養の誠を捧げましょう。午後四時までお越し下さい。(法要中は本堂納骨堂でのお参りを御遠慮して頂く事があります。)



御先祖供養、回忌供養の方は二十日の法要へお越し下さい

## ◆今年のお参りは手ぶらでお越し頂けます!

いつもお参りご苦労様で御座います。今年のお盆はお檀家様のご負担を少しでも軽減出来たらと、8月13日(土)～15日(月)の3日間限定で山内で仏花・お線香等をお求め頂けるように致しました。また、お念珠や御供物、返礼品のアウトレットセールもお求め頂けます。

今年のお参りは手ぶらでお越しください。詳しくは、同封のパンフレットをご覧ください。

※同封されたパンフレットは、8月13日～16日の4日間限定となっておりますが、正しくは、8月13日～15日までとなります。訂正してお詫言申し上げます。  
※令和4年4月号の訂正について  
御詠歌記事で中道様のお手紙の表記に誤りが御座いました。今後同様の問題が発生しないよう努めてまいります。誠に申し訳ありませんでした。

## ◆先代御住職称名(13回)忌について



本年10月10日当山開創二世傳風孝印大和尚称名忌を厳修致します。現御住職の御父上で御檀家様の中にも親しみがあつた方も大勢いらっしゃいます。

大正14年12月7日、富山県氷見市「浄土真宗蓮浄寺」の住職「義印」の11人兄弟の8番目4男として誕生。父義印につき得度、戦後間も無く来道し、昭和45年円山西町に「宗教法人法輪閣」を建立、53年には単立宗教法人「大乘院国安寺」に改め、宮の森に移転後、地藏堂や大聖堂、六角堂、北海道開拓殉難者慰霊碑を建立。

「信は和なり、和は力なり」と大きく招福の笑いを勤めています。

詳しい日程やお時間が決まりましたら改めてご報告致します。



## 16日 お供物のお下げ

午後より

◇境内のお墓や納骨堂のお供えを下げる日です。御檀家さんや婦人会の皆さんにお手伝い頂き、お掃除をします。ご協力頂ける方は、お昼頃までお越し下さい。



当日お参りの方は、御供物のお持ち帰りを協力下さい

## 20日 お盆大法要

午後13時より

◇お盆総供養の大塔婆供養を致します。本年回忌を迎える方にはご案内を同封させて頂いております。お塔婆供養は回忌にあたる方だけではなく御先祖様への供養もしております。

当日ご参詣にならない場合は、お寺が代わってご供養致します。当日のお申込みも可能ですが、なるべく午前中までにお申込みをお願い致します。

◇当日はお焚き上げ供養も行ないます。古い御守りや水塔婆などお持ち下さい。ただし生ものや不燃物は受付出来ません。

## 20日 からの お参りは

◇お寺は二十日以降、お盆の片付けに入りますが、祥月命日(本命日)や中陰(四十九日中のお詣り)、ご法事のお勤めにありますので、お時間の予定など遠慮なく御相談下さい。

## 《護持会費について》年間一万円

檀信徒皆様が気持ち良く御参り頂けるように、お寺や境内地を管理・整備させて頂く為の大切な会費です。境内の「お墓や納骨堂の有無に関わらず」月命日、本命日やお盆、ご法事等に伺っている場合には、必ずお納め頂く会費です、どうかご理解し御協力の程、宜しくお願ひ申し上げます。

## ◆お盆のお参りに伺いたします

本年も山内ならびにお手伝いのお坊さんで、ご自宅にお参り伺います。皆様との尊い仏縁に感謝致します。日時はおハガキで確認して下さい。

## ◆ブルーノ正栄氏が

パラグアイの新住職として南米に着任となりました。



ブルーノ正栄さん  
1986年11月27日 35歳。



山總持寺特別僧堂修行中。ブラジルのリオデジャネイロ出身。国立ヴィイラー・ローボス(Vila Lobos)芸術哲学大学院で研鑽。卒業後、東洋哲学の教授として活動し、2006年に禅仏教に入門し、2011年に曹洞宗僧侶として得度。大本山總持寺にて足掛け9年間の修行を終えて特僧を勤め上げ曹洞宗国際布教師の資格を習得。

この度、当山御住職が基に開山された曹洞宗大本山總持寺御直末寺眞應山拓恩寺の第四世新任職として南米に着任となりました。本年も8月12日までお寺にて上山しておりますのでぜひお声かけ下さい。

## 【お塔婆ご志納のお申込み】

お詣りに伺った際には、新盆(十五日)、お盆法要(二十日)の「お塔婆供養」と「ご志納」のお申込をお受け致します。同封の「申込書」に必要事項をご記入頂き、供養料と一緒にお渡し下さい。併せて護持会費のご納金もお受け致します。

回忌案内が届きの際は、申込み書に添えてお渡し下さい。

**御郵送** での御申込みもできます

お盆のお詣りに伺わない方は同封の申込用紙に必要事項をご記入の上、茶色の返信用封筒(切手不要)にて御返送下さい。ご供養料は同封の郵便局の振込用紙にてご納金下さい。  
※年忌に当たらない仏様のご供養もできます。



ご塔婆はお地藏様を囲み一年間建立しご供養致します

- 大塔婆供養・一万円 (戒名法名が家名)
- 中塔婆供養・五千元 (家名のみ)
- 万燈供養・五千元 (提灯供養家名のみ)

## 誰でも参加

## お寺で科学



6月25日、新本堂にて【お寺で科学】を実施しました。光のふしぎや磁石の実験、ミニ空気砲など科学を楽しんで学びました。(満員御礼)

## 殺処分の命を助けたい

## わんマルシェ



今年も7月2日・3日と2日間に渡り新本堂の屋上にてペット譲渡会を開催致しました。

また、北海道日本ハムファイターズの監督に就任した、あの新庄BIG BOSSの公認テーマソング「BIG4 BIGBOSS」や公式応援歌「%1(イチパーセント)」を作曲されたHARTY(ハーティ)さんの生演奏も行われ盛大に盛り上がりました。